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Дорогие наши читатели!
Редакция газеты «Парламентская неделя» готовится встре�

тить небольшой, но значимый юбилей: 100�й номер!
Это хороший повод оглянуться на сделанное, определить: что

удалось самой молодой газете области, а что – не очень. И в этом
мы просим вас нам помочь.

Пожалуйста, позвоните нам, скажите: устраивает ли вас фор"
мат газеты, её цвет, удобна ли вёрстка? Какие рубрики хотелось бы
видеть? Какие темы обсудить? Иначе говоря, нам важно любое ваше
мнение, любое предложение. Ведь газета выходит для вас, наши
дорогие читатели!

Ждём ваших звонков по телефону «горячей линии»:
8 (351) 239�88�70.

Голубой огонёк
Газификация является одним из приоритетных направле�

ний деятельности правительства Челябинской области. Газ
пришёл во все города и районы области, включая самые от�
далённые. Из 1 286 населённых пунктов газифицировано 862.

Строительство подводящего газопровода в Варненском райо"
не ведётся с 2000 года. За это время на строительство 9"километ"
рового участка от Варны до посёлка Заречье из областного бюд"
жета было направлено около 15 миллионов рублей.

Губернатор Пётр Сумин направил 9 миллионов рублей на про"
должение строи"
тельства. На них бу"
дет продолжена га"
зификация посёлков
Заречье и Казанов"
ка. Причём 2 235 ты"
сяч рублей пойдёт на
строительство газо"
провода, остальные
средства – на под"
ключение к голубому
топливу 86 домов и
квартир посёлка За"
речье. Местные вла"
сти планируют за"
вершить работы и
подвести газ к концу
года.

17 миллионов рублей направлено на продолжение строитель"
ства газопровода в Чебаркульском районе.

Строительство газопровода среднего давления Травники – Кам"
булат – Маскайка началось весной текущего года. Уже построено 9
км из 19"ти запланированных. Дополнительные средства позволят
протянуть газопровод дальше, до деревни Маскайка, к марту сле"
дующего года. Благодаря строительству газопровода жители бо"
лее 500 домов и квартир этих населённых пунктов получат возмож"
ность подключиться к голубому топливу.

В городе горняков
Почётный знак «За заслуги перед Копейском» вручили гу�

бернатору Петру Сумину представители городской обще�
ственности и глава Копейска Михаил Конарев. По его словам,
награда была учреждена в этом году, специально к 100�ле�
тию города. Знак вручается за большой вклад в социально�
экономическое развитие Копейска.

Всего в рамках юбилея было изготовлено 100 знаков. Почётную
награду получили 20 человек и 80 предприятий. Среди них депутат
Законодательного Собрания, генеральный директор ОАО «Копей"
ский машиностроительный завод» Ярослав Чабан, директор Челя"
бинской птицефабрики Владимир Мурашов, председатель город"
ского Собрания депутатов Владимир Емельянов, Копейский хле"
бокомбинат, городская больница № 6, городской Совет ветеранов
и другие. Как подчеркнул Михаил Конарев, вручить знак «За заслу"
ги перед Копейском» губернатору Петру Сумину – единогласное ре"
шение городской общественности.

Глава области поблагодарил копейчан за признание: «Для меня
большая честь, что жители города высоко оценили работу по ре"
шению проблем угольной отрасли, открытию новых рабочих мест,
преодолению безработицы». Также губернатор отметил, что Ко"
пейск за последние годы набрал высокие темпы развития: «Ещё 6
лет назад город находился в тяжёлой ситуации из"за реорганиза"
ции угольной отрасли, а сегодня занимает ведущее место в облас"
ти по инвестициям, темпы социально"экономического развития по
сравнению с прошлым годом выросли в полтора раза».

К зиме готовы
Работы по подготовке объектов ЖКХ, энергетики и соци�

альной сферы к отопительному сезону завершены. В этом
году Челябинская область первая в Уральском федеральном
округе подписала паспорт готовности к работе в осеннее�зим�
ний период.

Государственной жилищной инспекцией было проведено более
200 проверок по области, отмечена хорошая работа по подготовке
жилищного фонда в Челябинске, Магнитогорске, Копейске, Миас"
се. С опозданием были подписаны паспорта готовности Усть"Ката"
ва, Южноуральска, Аргаяшского и Катав"Ивановского районов.

Важнейшее направление работы перед отопительным сезоном
– своевременные расчёты с поставщиками топливно"энергетичес"
ких ресурсов. Сегодня все бюджетные организации рассчитывают"
ся за энергоресурсы вовремя. Снижению задолженности предпри"
ятий ЖКХ способствовала оказанная из областного бюджета по"
мощь в размере 249,3 миллиона рублей. Однако несколько муни"
ципальных образований, получивших финансовую помощь, на рас"
чёты за ТЭР, до сих пор освоили средства только частично – это
Каслинский, Коркинский и Нязепетровский районы. Их главы дол"
жны в кратчайшие сроки перечислить средства поставщикам топ"
ливно"энергетических ресурсов либо вернуть их в областной бюд"
жет.

Кроме того, в области за 11 месяцев текущего года проложено
400 км газопровода, в том числе 250 км – за счёт средств област"
ного бюджета. К голубому топливу подключено 9 109 квартир. Все"
го на газификацию региона из областного бюджета направлено 1,8
миллиарда рублей.

Награды
президента

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о на�
граждении южноуральцев
государственными награ�
дами.

За проявленные смелость
и решительность при спасении
людей на воде медалью «За
спасение погибавших» на"
граждён учащийся чесменской
школы № 1 Сергей Ерахтин.

За достигнутые трудовые
успехи и многолетнюю плодо"
творную работу медалью ор"
дена «За заслуги перед Оте"
чеством» II степени награжде"
на ответственный секретарь
комиссии по делам несовер"
шеннолетних Чесменского
района Галина Баландина.

Медали
чернобыльцам

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о награж�
дении южноуральцев, уча�
ствовавших в ликвидации
последствий чернобыльс�
кой катастрофы.

Медалью ордена «За зас"
луги перед Отечеством» II сте"
пени награждены инженер по
радиационному контролю
Юрий Клюев, инженер"иссле"
дователь специзделий Алек"
сей Милибеев, дозиметрист
Андрей Птицын, водители Вла"
димир Купченко и Николай Ро"
дионов. Все они – сотрудники
ФГУП «Российский федераль"
ный ядерный центр – Всерос"
сийский НИИ технической фи"
зики имени академика Забаба"
хина» и получили свои награ"
ды за мужество и самоотвер"
женность, проявленные при
ликвидации последствий ава"
рии на Чернобыльской АЭС.

Ранее человек, который не
имел правительственных гра�
мот, наград, несмотря на нали�
чие у него большого трудового
стажа, не имел права называть�
ся ветераном труда и, соответ�
ственно, не имел права на полу�
чение льгот.

Начиная же с 1 января 2008
года в Челябинской области каж�
дый человек, достигший пенси�
онного возраста и имеющий тру�
довой стаж (мужчины – 40 лет,
женщины – 35 лет), а также мно�
годетные матери, родившие и
воспитавшие пять и более детей,
получат право на присвоение им
звания «Ветеран труда». Возмож�
но, такое право получат и жёны
военнослужащих. Каждый слу�
чай разберут индивидуально. На
обеспечение этих льгот из обла�
стного бюджета будет направле�
но 1 550 миллионов рублей.

День
матерей�героинь

23 ноября в Законода�
тельном Собрании Челя�
бинской области состоится
чествование матерей�геро�
инь Челябинска. Праздник
приурочен к Всероссийско�
му Дню матери. И впервые
в истории страны в здании
челябинского парламента
будут вручены знаки «Мате�
ринская слава». Их получит
более 40 матерей, давших
жизнь и достойно воспитав�
ших пятерых и более детей.

Знака «Материнская сла"
ва» III степени и премии в раз"
мере 50 тысяч рублей будут
удостоены матери, в семьях
которых 5 и 6 детей. «Мате"
ринскую славу» II степени и  75
тысяч рублей получат женщи"
ны, воспитавшие 7 и 8 детей.
Высший знак почёта – «Мате"
ринская слава» I степени – бу"
деет вручён героиням, вырас"
тившим 9 и более детей. Вме"
сте с наградой им будет вру"
чено по 100 тысяч рублей.

Список достойных награды
матерей был подготовлен
органами соцзащиты. Следу"
ет напомнить, что такая акция
стала возможна после приня"
тия закона «О знаке «Материн"
ская слава», инициаторами
которого стали депутаты
фракции «Единая Россия» За"
конодательного Собрания Че"
лябинской области.

Кроме того, решением гла"
вы Челябинска Михаила Юре"
вича из резервного фонда ад"
министрации города будут вы"
делены средства для выплаты
единовременного социально"
го пособия женщинам, родив"
шим детей в День матери – 25
ноября 2007 года. Размер по"
собия – 3 000 рублей на одно"
го ребёнка.
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Пополнение в ряду ветеранов труда
С 1 января 2008 года в Челябинской области увеличится
число ветеранов труда. Всё благодаря тому, что 9 ноября
губернатором Челябинской области Петром Суминым и
Законодательным Собранием Челябинской области было
принято решение о внесении изменений в областной закон
о ветеранах. Инициатором этих изменений стал
председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш.

Ветеран труда Челябинской
области будет иметь следующие
льготы:

� по оплате жилищно�ком�
мунальных услуг (50%);

� проезд на железнодорож�
ном транспорте пригородного
сообщения (50%);

� бесплатный проезд на го�
родском транспорте;

� бесплатное протезирова�
ние зубов.

Люди, попадающие под этот
закон, становятся ветеранами
труда Челябинской области, то
есть все предоставленные льго�
ты будут действовать только на
территории Челябинской обла�
сти.

� От имени губернатора Пет�
ра Ивановича Сумина и Законо�
дательного Собрания хочу успо�
коить жителей Челябинской об�
ласти, – говорит Владимир Мя�

куш. – Закон вступает в силу с
1 января 2008 года. Те категории
людей, которые попадают под
этот закон, будут получать со�
циальные льготы с 1 января, не�
смотря на то, что оформление и
получение удостоверений зай�
мёт определённое время. Все

коммунальными хозяйствами.
В самом крайнем случае мы бу�
дем лично приглашать пенсио�
неров. В сельских районах за�
действуем мобильные соци�
альные группы. Обо всех своих
шагах будем оповещать населе�
ние. Мы сделаем всё, чтобы не
было очередей.

Хотелось бы напомнить, что
первая помощь – 500 рублей  –
была получена пенсионерами
ко Дню пожилого человека, в
ноябре эта выплата повтори�
лась. А накануне 1 декабря,
Международного дня инвали�
дов, также по 500 рублей полу�
чат южноуральцы с ограничен�
ными возможностями, невзи�
рая на возраст. Такие же выпла�
ты к пенсиям намечены на 9
Мая и к 1 октября, многодет�
ным семьям – к следующему
учебному году. Новое измене�
ние в закон о ветеранах ещё раз
доказывает, что Пётр Иванович
Сумин думает о самых незащи�
щённых слоях населения. От�
радно, что проблема, не решае�
мая даже на федеральном уров�
не уже многие годы, нашла в на�
шей области столь яркий и че�
ловечный финал.

� Для большинства жителей
Челябинской области – это
большой праздник, – коммен�
тирует Владимир Мякуш. –
Данное решение далось нам не�
легко, так как это не разовые
выплаты, а льготы, которые
вводятся на годы.

И действительно на сегод�
няшний день в Челябинской
области звание «Ветеран труда»
имеет 384 тысячи человек. С 1
января, согласно изменениям в
законодательстве, право на зва�
ние получат ещё более 270 ты�
сяч южноуральцев. Соответ�
ственно почти в два раза увели�
чится финансирование данной
меры поддержки: с 2 до 3,5 мил�
лиарда рублей в год, а это не ма�
лая сумма для бюджета области.

� Человек, имея пенсионный
возраст, не мог быть ветераном
труда, если у него не было на�
грады центра – какой�нибудь
грамоты министерства сельско�
го хозяйства или медали. Глав�
ным критерием оценки челове�
ка был не его вклад, не его труд,
а наличие вот этой бумажонки!
– рассуждает Анатолий Сурков,
председатель Челябинского об�
ластного совета ветеранов. – От
лица всех пенсионеров Челя�
бинской области, хочу поблаго�
дарить Петра Ивановича Суми�
на за нравственный подвиг во
славу пожилого человека!

Ольга ВАСИЛЬЕВА

депутаты Законодательного Со�
брания Челябинской области
поддерживают решение губер�
натора, поэтому я надеюсь, что
29 ноября мы без проблем при�
мем этот закон в трёх чтениях.

� Хочу отметить, что учиты�
вается лишь страховой стаж, –
говорит Надежда Аркадьевна
Гартман, министр социальных
отношений Челябинской обла�
сти. – Кроме того, хочу обра�
титься ко всем пенсионерам Че�
лябинской области: не надо
штурмом брать органы социаль�
ной защиты, дабы не парализо�
вать их работу. Сейчас мы про�
рабатываем технологию оформ�
ления удостоверений, чтобы че�
ловек как можно меньше был
задействован в оформлении до�
кументов. Мы воспользуемся
данными пенсионного фонда,
будем работать с жилищно�

� Раньше для получения
статуса «Ветеран труда», кро�
ме полного трудового стажа,
были нужны правительствен�
ные грамоты и награды. Не у
всех они были. На льготы не
могли рассчитывать тысячи
пенсионеров. То есть главным
критерием оценки человека
был не его вклад, не его труд,
а наличие вот этой бумажон�
ки! – рассуждает Анатолий
Сурков, председатель Челя�
бинского областного Совета
ветеранов. – Хорошо, что
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Животрепещущая новость
Эту новость сегодня обсуждают во всех ветеранских
организациях. Каждый десятый пенсионер с 1 января 2008
года получит статус «Ветеран труда» и сможет
пользоваться льготами.

фракция «Единая Россия» За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области во главе с
её руководителем, секретарем
Челябинского регионального
отделения партии «Единая
Россия» Владимиром Викто�
ровичем Мякушем обратили
на это внимание, вместе с на�
шим губернатором Петром
Ивановичем Суминым нашли
решение и  средства, которые
помогут решить застарелую
проблему. Пенсионеры – ны�
нешние и будущие – безуслов�

но, скажут им за это большое
спасибо.

На звание «Ветерана труда»

также смогут претендовать
женщины, которые родили и
воспитали пять и более детей.
Возможно, такое право полу�
чат и жёны военнослужащих,
те, кто переезжал с мужьями
по гарнизонам в течение 35
лет. Каждый случай разберут
индивидуально.

Люди с ограниченными воз�
можностями – вовсе не обуза для
государства, они тоже могут и
готовы приносить ему пользу.
Правда, проявить свои возмож�
ности и способности в полную
силу им не даёт пресловутый фе�
деральный закон № 122 «О соци�
альной защите инвалидов». Ре�
гиональные власти, как могут,
стараются помочь инвалидам на
местах. Например, в Челябинс�
кой области уже в шестой раз
прошёл форум «Равные возмож�
ности», где подопечные интерна�
тов для инвалидов и центров со�
циального обслуживания насе�
ления показали, что недуг – со�
всем не повод для безделья.

В Законодательном Собрании области состоялось
очередное совещание председателей комитетов с ру�
ководителями представительных органов местного
самоуправления Челябинской области. В преддверии
выборов актуальны были вопросы по подготовке вы�
боров и проведению агитации в средствах массовой
информации в муниципальных образованиях.

С 11 августа в России действует первая часть по�
правок в Кодекс РФ об административных правонару�
шениях, которые были внесены федеральным зако�
ном от 24 июля 2007 года № 210�Ф3. Основная зада�
ча внесённых изменений – усилить ответственность
водителей за отдельные нарушения ПДД.
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Ответ на этот вопрос дают полити�
ческая зрелость, финансовая состоя�
тельность и профессиональный опыт
депутата, а ещё – сравнительно моло�
дой возраст. Годами Кретов ещё не так
удалился от той категории граждан, на
благо которой работает их комитет.
Потому ещё свежи в памяти проблемы,
которые испытывает выпускник вуза
или среднеспециального учреждения,
входя во взрослую, самостоятельную
жизнь. Впрочем, дадим слово самому
Александру Владимировичу.

� Сегодня финансовая ситуация об�
ласти позволяет тратить средства на со�
циальную политику. Решать первооче�
редные задачи в области здравоохране�
ния, образования и поддержки соци�

С думой о молодёжи
Депутат двух созывов Законодательного Собрания Челябинской
области Александр Кретов считает, что самый перспективный комитет
нашего парламента – это комитет по делам молодёжи, культуре и
спорту. Почему южноуральскому парламентарию сегодня интересно
участвовать в разработке и принятии законов, связанных с молодёжью?

альных категорий граждан: детей, пен�
сионеров, неблагополучных семей.
Очень успешна программа «Дети и се�
мьи группы риска», которая получила
распространение на территории всей
Челябинской области, а затем как про�
ект партии «Единая Россия» «Крепкая
семья» – и по всей стране.

Я рад, что наши политики с каждым
годом больше уделяют внимания тем,
кто по�настоящему это заслужил. По�
этому так много законов стало появ�
ляться в области молодёжной полити�
ки: о конкурсе молодёжных проектов
«Челябинск – это мы!», о премии За�
конодательного Собрания области в
сфере молодёжной политики, спорта,
культуры и искусства. В поддержку

программ нашего парламента летом
этого года для 10 студентов Челябинс�
кого художественного училища хол�
динг «Ариант» организовал летнюю
практику на Таманском полуострове.
Молодые художники рисовали пейза�
жи южной природы с натуры. Тради�
ционно мы проводим конкурс «Самый
классный классный», награждаем луч�
ших педагогов Челябинской области.

Всегда считал, что воспитание
гражданина идёт с детства. Конечно
же, на первом месте семья. В области
семейной политики предприняты важ�
ные шаги: создание дополнительных
мест в детских садах, помощь много�
детным семьям, программы ипотеки и
т.д. Не менее значимые законы направ�
лены на развитие спорта, культуры, об�
разования. По своему жизненному
опыту могу сказать, что без спорта не�
возможно быть гармонично развитой
личностью. Это тоже приобщение к
труду: через каждодневные трениров�
ки, самовоспитание. Спорт – это самая
понятная мотивация к достижению
результата через выполнение трудных
задач и принятие самостоятельных ре�
шений. А также воспитание активной
жизненной и гражданской позиции.

Сегодня политической партией
«Единая Россия» принимается ряд
программ по патриотическому воспи�
танию молодого поколения. Как депу�
тат фракции «Единая Россия» в Зак�
собрании Челябинской области и про�
сто как гражданин считаю, что они не�
обходимы обществу и своевременны. В
составе комитета ведётся целенаправ�
ленная работа по поддержке физкуль�
турно�спортивного движения. На про�
тяжении семи лет холдинг «Ариант» яв�
ляется шефом областной школы кара�
те, в которой занимается более пяти
тысяч человек, из которых больше по�
ловины – дети. Как единоросс кури�
рую спортивно�массовые праздники в
Калининском районе.

Ещё одно направление работы ко�
митета – это поддержка одарённой
молодёжи как в творческой, так и в
образовательной среде. Это тоже
принципиально важное решение. Как
промышленник могу сказать, что на
всех предприятиях области ощущает�
ся дефицит квалифицированных кад�
ров. За десять последних лет резко
упал престиж рабочей профессии.
Прошлый год был объявлен годом
профессионально�технического обра�
зования. Средства были направлены
на совершенствование материально
технической базы учреждений началь�
ного и среднего профессионального
звена. На нашем предприятии «Ари�
ант» есть такая форма работы со сту�
дентами и школьниками, как экскур�
сии. Молодой человек после школы
уже должен планировать свою про�
фессиональную карьеру и получать
более полную информацию о перс�
пективах роста в той или иной сфере
деятельности, будь то профессиональ�
ная или интеллектуальная.

Записала Ирина АДЛЕР

Грядёт новоселье
Губернатор Пётр Сумин направил 20 миллионов рублей из областного

бюджета на переселение из ветхо�аварийного жилья жителей Чесмы. На
выделенные средства построят два 36�квартирных дома и 25 коттеджей.
В ближайшее время будет заложен фундамент, а строительство начнётся
весной.

Уже в конце следующего года из ветхих домов в благоустроенные квартиры
переедет 147 семей. На сегодняшний день своей очереди на переселение ждут
216 семей пенсионеров, инвалидов и малоимущих семей, которые не могут сами
решить жилищную проблему.

Всего в этом году в рамках целевой программы по реализации приоритетно"
го национального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам России»
на ликвидацию ветхо"аварийного фонда направлено 437 миллионов рублей из
областного бюджета. Эти средства позволят улучшить жилищные условия 1 100
южноуральских семей. В прошлом году строители снесли 65,3 тысячи квадрат"
ных метров ветхо"аварийного жилья. Благодаря этому в новые квартиры засели"
лось 1 753 семьи, сообщает пресс"служба губернатора Челябинской области.

Полмиллиарда для молодых
Второй год в рамках национального проекта «Доступное комфортное

жильё – гражданам России» на реализацию подпрограммы «Обеспечение
жильём молодых семей» направляются средства из бюджетов всех уров�
ней на условиях софинансирования. Участникам подпрограммы государ�
ство выделяет 35�40% от стоимости квартиры: 20% предоставляет облас�
тной бюджет, 10% – федеральный, ещё 5% (или 10%, если пара имеет де�
тей) – муниципалитет.

Изначально на этот год национальным проектом на субсидирование молодых
семей было предусмотрено свыше 300 миллионов рублей. Из них 195 миллионов
– средства областного бюджета, ещё по 75,5 миллиона – из федерального и му"
ниципальных бюджетов. По решению губернатора Петра Сумина дополнительно
на эти цели было направлено свыше 80 миллионов рублей, ещё почти 50 милли"
онов добавил федеральный бюджет. Таким образом, всего в 2007 году на эти цели
будет направлено около 500 миллионов рублей.

Эти средства помогут улучшить жилищные условия 1 394 молодых южноураль"
ских семей, а не 1 160, как было запланировано ранее. На сегодняшний день уже
выдано 688 свидетельств на получение субсидии.

Для участия в программе супругам, один из которых младше 30 лет, необхо"
димо обратиться в администрацию своего города или района по месту прописки,
где должны подтвердить тот факт, что семья нуждается в жилье. Кроме того, для
участия в программе семья должна быть платёжеспособной, то есть иметь дос"
таточный стабильный доход для погашения кредита. Субсидии в рамках подпрог"
рамм рассчитываются с учётом стоимости квадратного метра в конкретном го"
роде или районе, утверждённой Единым тарифным органом Челябинской облас"
ти. Она умножается на социальную норму площади жилья, установленную для
семей разной численности.

Посёлок для медеплавильного
Строительство посёлка по улице Северная в Кыштыме было начато в

марте этого года: 10 одноэтажных коттеджей. Общая площадь одного дома
– 96 кв. м. На сегодня в посёлке ведутся работы по проведению инженер�
ных сетей, прокладываются дороги.

По удобству и комфортности дома не будут отличаться от городских квартир,
здесь предусмотрено центральное водоснабжение, газ, отопление, канализация.
К дому прилагается по 6 соток земли. Все 10 домов готовятся к сдаче. Заказчи"
ком"застройщиком посёлка выступает Южно"Уральское Агентство по ипотечно"
му жилищному кредитованию.

Кроме того, в Кыштыме Агентство инвестирует строительство 5"этажного па"
нельного 99"квартирного жилого дома по улице Карла Либкнехта, 20. Объём ин"
вестиций в строительство этого дома составил около 40 млн. рублей. Дом будет
сдан в конце года. Темп строительства домов в Кыштыме – 2 этажа в месяц. По"
литика Агентства остаётся прежней – стоимость квадратного метра жилья, реа"
лизуемого через ЮУ АИЖК, ниже среднерыночной на 5"15%.

В этом году с участием ЮУ АИЖК планируется построить 250 тысяч квадрат"
ных метров жилья, из них 100 тысяч – собственными силами.

В январе"сентябре Агентство осуществляло инвестирование в строительство
64 объектов жилой недвижимости в 23 муниципальных образованиях области.
Общая сумма инвестиций составила более 1 млрд. рублей, что в два раза больше
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Всего в этом году ЮУ
АИЖК направит в стройку 1,6 млрд. рублей, причём 30% от общего объёма инве"
стиций – на малоэтажное строительство.

ОАО «Южно"Уральское Агентство по ипотечному жилищному кредитованию»
учреждено в 2002 году правительством Челябинской области в целях реализа"
ции национального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам Рос"
сии» и федеральной программы «Жилище» на 2002"2010 годы. В 2006 году пра"
вительство Челябинской области назначило ЮУ АИЖК координатором малоэтаж"
ного строительства.

Людмила ТИШКИНА

Хорошо строим!
Первый заместитель губернатора Владимир Дятлов провёл совещание

с заместителями глав муниципальных образований по итогам капитально�
го строительства за 9 месяцев текущего года.

За это время в области возведено 780 тысяч квадратных метров жилья при
годовом плане в 1,6 млн. квадратных метров. Как отметила заместитель мини"
стра строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Людмила Валова,
за 9 месяцев текущего года из 6,9 млрд. рублей, направленных из областного
бюджета на капитальное строительство, освоено только 1,7 млрд. рублей. Среди
городов и районов с низкими показателями – Усть"Катав, Верхний Уфалей, Юж"
ноуральск, Озёрск, Кыштым, а также Уйский и Аргаяшский районы. Руководство
этих муниципальных образований не подготовило в срок (или сделало это непра"
вильно) необходимую документацию на получение бюджетных средств.

Пробуксовкой в реализации нацпроекта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» на территории Челябинской области также является отсут"
ствие отчётов городов и районов об освоенных ещё в прошлом году финансовых
средствах из областного бюджета. Общая сумма «безотчётных» денег составля"
ет 664 млн. рублей.

" Подробная информация о запросах каждого города и района Челябинской
области в сфере капитального строительства на следующий год будет представ"
лена губернатору Петру Сумину, – подчеркнул Владимир Дятлов, – равно, как и
информация о том, насколько эффективно были потрачены бюджетные средства
в прошлом году.

Министерство строительства в свою очередь подготовит «чёрный» список му"
ниципальных образований, не освоивших вовремя средства областной казны, и
в 2008 году они будут лишены этой финансовой поддержки.

Сруб для бани каждому
Пётр Сумин посетил строительную площадку посёлка Новомуслюмо�

во, на которой строители уже возвели 49 из 149 коттеджей нового сельс�
кого квартала. В домах из бруса с отделкой сайдингом скоро появятся
первые новосёлы.

В целом же открытие нового посёлка на 300 домов со всеми инженерными
коммуникациями и образовательным комплексом: детским садом на 55 мест,
школой на 200 учеников и современным плавательным бассейном, – заплани"
ровано на 2009 год. Беседуя с будущими жителями посёлка, глава региона от"
метил, что качество жизни муслюмовцев на новом месте значительно улучшит"
ся: «Мы построим прекрасный посёлок с хорошими дорогами, медицинским пун"
ктом врача общей практики, школой, детсадом, клубом и даже плавательным
бассейном. В каждом коттедже будут газовое отопление, горячая вода и кана"
лизация». К тому же, по решению губернатора, каждому новосёлу предоставят
сруб для бани размером 3 на 4 метра.

Также губернатор ознакомился с ходом реализации программы газифика"
ции Кунашакского района. В районном центре газ подведён к 2 000 домов.

В завершение поездки глава области принял участие в торжественном от"
крытии плавательного бассейна в селе Кунашак. Бассейн стал частью физкуль"
турно"оздоровительного центра, возведённого в райцентре три года назад.
Строительство спортивного комплекса обошлось областному бюджету в 50 млн.
рублей. Теперь в селе появился центр здоровья и досуга для детей и взрослых.

Дорогу молодым!
Какие проблемы сегодня у молодых? Как их решить? Это главные
вопросы, которые обсуждались на втором заседании Молодёжного
регионального собрания депутатов Челябинской области. В состав
этого собрания вошли депутаты городских и районных собраний
депутатов в возрасте до 30 лет.

� Основная цель создания Моло�
дёжного регионального собрания депу�
татов – помочь молодым парламента�
риям адаптироваться к работе депута�
та, изучить все полномочия своих пред�
ставительных органов местного само�
управления, получить консультации
экспертов по социально значимым те�
мам, пообщаться с коллегами и обсу�
дить на дискуссионных площадках ос�
новные проблемы, чтобы выработать
правильные решения, – прокомменти�
ровал председатель комитета Законо�
дательного Собрания по делам моло�
дёжи, культуре и спорту Руслан Гатта�
ров.

На пленарном заседании замести�
тель председателя Законодательного
Собрания Дмитрий Вяткин поделился
с молодыми парламентариями своими
соображениями о том, кто такой депу�
тат и в чём состоит его работа.

� Депутат – это, прежде всего, пред�
ставитель каждого человека, прожива�
ющего на вверенной ему территории,

только нормотворец, а добытчик, снаб�
женец, да, в конце концов, человек, ко�
торый может просто замолвить слово.
В политике не должно быть амбиций,
– поделился Дмитрий Вяткин.

Доклад начальника управления об�
щего образования и социальной под�
держки детей министерства образова�
ния и науки Челябинской области Та�
тьяны Абрамовой о реализации в Че�

о вводимом обязательном 11�летнем
образовании, о поддержке молодых
преподавателей, о питании детей в
школе – по сути, самые насущные воп�
росы.

«Жилищная проблема. Пути её ре�
шения» – тема круглого стола молодых
парламентариев. Здесь депутат Собра�
ния депутатов Саткинского городско�
го округа Николай Бурматов поделил�
ся опытом, рассказал о жилищных про�
блемах. Основная заключается в том,
что в муниципальных образованиях
Челябинской области удовлетворяется
слишком мало запросов на предостав�
ление субсидий. Как пояснила Лариса
Брайловская, начальник отдела разви�
тия жилищного строительства мини�
стерства строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства, губернатор
Челябинской области Пётр Сумин го�
тов выделять дополнительные деньги,
но вся загвоздка в софинансировании:
деньги выделяются из бюджета облас�
ти и бюджета муниципальных образо�
ваний. Но сегодня не все муниципаль�
ные образования могут выделить дос�
таточную сумму. Этот вопрос ещё бу�
дет рассматриваться.

В этом году деньги получили 710
молодых семей, 634 из которых уже
приобрели себе квартиры. Если совме�
стно решать все проблемы, которые
обсуждали молодые депутаты на круг�
лом столе, таких счастливчиков станет
больше.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

поэтому он должен знать все пробле�
мы каждого – не только общие, но и
личные, бытовые. Депутат – это не

лябинской области национального
проекта образования вызвал оживле�
ние в зале. Депутаты задавали вопросы

Круг полномочий расширяется
В Законодательном Собрании Челябинской области состоялось
очередное совещание председателей комитетов с руководителями
представительных органов местного самоуправления Челябинской
области. В преддверии выборов актуальны были вопросы по
подготовке выборов и проведению агитации в средства массовой
информации в муниципальных образованиях.

Другим важным вопросом повестки
стали нововведения в законодательстве
о местном самоуправлении. Изменения
в федеральном законе № 131 «Об общих
принципах самоуправления в РФ» кос�
нулись территориальных основ. В зако�
не появилась возможность для преобра�
зования городских округов. Документ
дополнен статьёй об оценке эффектив�
ности деятельности органов местного
самоуправления, которая определяется
президентом. Также введены основания
для досрочного прекращения полномо�
чий депутатов и глав муниципальных
образований в связи с преобразовани�
ем районов и округов, утратой статуса,
изменением численности избирателей.

Новое положение принято по опла�
те труда должностных лиц местного са�
моуправления, оно вступит в силу с 1
января 2008 года. С нового года вопрос
о предельном размере заработной пла�
ты будет регулироваться нормативно�
правовыми актами правительства Челя�
бинской области.

Также с 1 января 2008 года вступает
в силу закон Челябинской области «Об
административных комиссиях», со�
гласно которому органы местного са�
моуправления наделяются полномочи�
ями по образованию и организации ад�
министративных комиссий на неопре�
делённый срок. Этот документ необхо�
димо рассматривать вместе с законом
«Об общих принципах местного само�
управления». По мнению председате�
ля комитета по законодательству, мес�
тному самоуправлению и государ�
ственному строительству Дмитрия
Вяткина, уполномочить на осуществ�
ление контроля можно только должно�
стных лиц соответствующего уровня,
то есть актом района нельзя уполномо�
чить должностных лиц поселения и
наоборот. Другая проблема связана с
неудачно выбранными формами орга�
низации структуры органов местного
самоуправления, в некоторых муници�
пальных образованиях глава возглавля�
ет представительный орган местного
самоуправления, а администрацию –
глава по контракту. Эта схема чревата
конфликтами. Целесообразно её пере�
смотреть.

Наталья ЩИПЦОВА
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3ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

� Торопиться с принятием решения
нет необходимости, – говорит предсе�
датель комитета по социальной поли�
тике Александр Журавлёв, – надо
учесть все возможные ситуации. Но
уже сегодня могу заверить руководи�
телей управления образования и ди�
ректоров школ: ни губернатор, кото�
рый внёс на обсуждение данный зако�
нопроект, ни депутаты ЗСО ни в коей
мере не позволят ухудшить ситуацию
в школах. Это противоречит Консти�
туции и здравому смыслу. Как пра�
вильно сделать – другой вопрос, над
которым мы работаем. Этот норма�
тивно�правовой акт влечёт за собой,
во�первых, чёткое разделение субвен�
ций для общеобразовательных учреж�
дений, то есть определяет направление
средств. Раньше все эти вопросы ре�
шал муниципалитет, причём не всегда
информируя о направлении финансо�
вых потоков, что всегда вызывало со�
мнения в эффективности их исполь�
зования. Новый законопроект для му�
ниципальных образовательных учреж�
дений устанавливает жёсткие рамки.

Проект вызвал неоднозначную ре�

Эквивалент профессионализма
Какой школе достанется больше субсидий: сельской или городской?
Не останутся ли статусные школы на самоокупаемости?
Образование ждёт справедливого решения от депутатов. До сих пор
не принят во втором чтении проект закона «О нормативах
финансирования муниципальных образовательных учреждений».
Вызвавший немало споров как в городе, так и в области проект
отправлен на доработку.

акцию среди чиновников управлений
образованем, среди депутатов. В рабо�
чую группу, возглавляемую депутатом
Иваном Иоголевичем, поступили раз�
нообразные предложения по регла�
ментированию нормативного распре�
деления и фонда оплаты труда.

Кстати, об оплате труда работников
образования. Здесь намечаются кар�
динальные изменения. Если ранее пе�
дагога оценивали согласно тарифной
сетке, то новая отраслевая система
предполагает расчёт заработной пла�
ты исходя из двух составляющих: соб�
ственно оплата и надбавка за резуль�
тат. Учитываться также будут: образо�
вание педагога (высшее или средне�
специальное), стаж и квалификация.
Ранее присутствовавшая «уравнилов�
ка» таким образом исключается. Но�
вая система будет введена во всех ти�
пах образовательных учреждений. Уже
с начала 2008 года она начнёт действо�
вать в школах.

В целом по итогам девяти месяцев
на реализацию областной программы
«Образование» было потрачено 575
миллионов  671,337 тысячи рублей,

что составляет 34% от запланирован�
ного финансового объёма. Основные
направления, по которым шло финан�
сирование, – это поддержка и стиму�
лирование учреждений среднего про�
фессионального образования, модер�
низация материально�технической
базы образовательных учреждений. В
соответствии с постановлением губер�
натора Челябинской области проведён
конкурс среди учреждений начально�

го, среднего профессионального обра�
зования для создания в них ресурсных
центров и оказания материальной
поддержки. Получателями государ�
ственной поддержки и грантов из бюд�
жетов всех уровней за 9 месяцев 2007
года стали 425 образовательных уч�
реждения. Также гранты получило
4272 педагога. И только одно высшее
учебное заведение области – ЮУрГУ
– было удостоено финансовой поощ�
рения из областного бюджета. Как
считает министр образования и науки
Челябинской области Владимир Са�
дырин, вуз это заслужил, войдя в спи�
сок престижных институтов страны.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Где ты, учитель?
В этом году в образовательные учреждения Челябинской области при�

нято на работу 739 молодых специалистов. Это меньше, чем в прошлом
году, на 99 человек.

Большинство молодых специалистов трудоустроено в школы, детские сады,
учреждения допобразования (704), в государственные образовательные учреж"
дения – 35. В этом году отмечается положительная тенденция привлечения мо"
лодых воспитателей в детские сады. Почти половина вакансий закрыта именно
ими.

Практически все города и районы привлекли к работе выпускников педаго"
гических вузов и колледжей. Исключение составили Трёхгорный, Усть"Катав,
Каслинский и Чесменский районы. Основной причиной такой ситуации стало
принятие на работу учителей, высвободившихся в результате сокращения чис"
ла классов в школах. Вместе с тем в образовательные учреждения Аргаяшско"
го, Карталинского, Красноармейского, Нагайбакского, Октябрьского, Пластов"
ского, Саткинского и Увельского районов молодых педагогов пришло больше,
чем в прошлом году.

В этом году только 13 молодым специалистам предоставлено жилье (обще"
житие, школьная квартира, дом), в прошлом году были расселены 20 учителей.

В этом году молодые специалисты уже по давней традиции получат подъём"
ные в размере 10 тысяч рублей. Кроме этого, им будут выплачивать 40"процен"
тную надбавку от ставки к зарплате в течение трёх лет работы в образователь"
ном учреждении.

Светлана БОРОДУЛИНА

Сильный Дон
Губернатор Пётр Сумин направил 700 миллионов рублей из област�

ного бюджета на приобретение современной сельскохозяйственной тех�
ники для животноводческих предприятий. На эти средства будет закуп�
лено 668 единиц техники для дальнейшего технического перевооруже�
ния села. В том числе 300 колёсных тракторов МТЗ, 84 кормоуборочных
комбайна, из них 40 комбайнов ДОН�680, 10 самоходных косилок, 75
сеялок кукурузы и трав, а также 40 плугов «Ленкен» для вспашки зяби.

Помощь будет оказана хозяйствам, которые увеличивают посевные площа"
ди, повышают урожайность на полях и занимаются животноводством. Южно"
уральские сельхозпроизводители получат технику и оборудование в аренду.
Сейчас проводится закупка сельскохозяйственного оборудования, и до конца
года техника поступит в хозяйства. Всего за этот год на приобретение 938 еди"
ниц современной техники из областного бюджета направлен миллиард рублей.

За предыдущие десять лет южноуральские крестьяне уже получили 8,5 ты"
сячи единиц сельскохозяйственной техники и оборудования на сумму более
2,5 миллиарда рублей. За это время, к примеру, кормозаготовительная техни"
ка в хозяйствах обновлена на 60%. Современные машины позволяют селянам
своевременно посеять, обработать всходы и убрать урожай. Также внедрять
энерго" и ресурсосберегающие технологии.

5 180 новых детсадовцев
С 2003 по 2006 годы на реализацию областной целевой программы

развития дошкольного образования из областного бюджета было направ�
лено 500 миллионов рублей. На эти средства было создано 25 тысяч но�
вых мест. Тем не менее, на сегодняшний день места в детском саду ждут
около 30 тысяч малышей.

В связи с этим губернатор Пётр Сумин поручил министерству образования
принять срочные меры по увеличению количества мест в детских садах и на"
правил дополнительно на эти цели один миллиард рублей из областного бюд"
жета. На выделенные средства планируется открыть 20 тысяч новых мест.

По словам заместителя министра образования Натальи Пугачёвой, новые
места создаются за счёт возврата зданий, капитального ремонта старых поме"
щений и более рационального использования имеющихся площадей, а также
открытия детсадовских групп при школах. Только в этом году 39 зданий было
возвращено в дошкольную систему, ещё в 11"ти сделали капитальный ремонт.
Годовой план по созданию новых мест выполнен в Трёхгорном, Локомотивном
и в Кизильском районе. Причём Кизил стал сверхлидером и отправил в детсад
сверх плана 70 детей. Таким образом, на сегодняшний день 80% маленьких
жителей этого сельского района посещает детский сад. Однако, по данным
министерства, в крупных городах, таких как Челябинск, Миасс, Аша, а также
Нагайбакском, Карталинском и Октябрьском районах проблема нехватки мест
в детских садах стоит по"прежнему остро.

Доплыть до Пекина
Губернатор Пётр Сумин провёл рабочую встречу с руководством ва�

терпольной команды «Уралочка». Главный тренер команды Михаил На�
коряков рассказал о последних достижениях и планах златоустовских
ватерполисток. Основной состав команды успешно выступил в Кубке
европейских чемпионов, а молодёжь второй раз выиграла чемпионат
Европы.

На сегодняшний день в спортивной школе по водному поло занимается 350
златоустовских девчонок. В предстоящем сезоне «уралочки» планируют вер"
нуть себе звание чемпионов России и получить как можно больше путёвок на
Олимпиаду в Пекин.

В ходе встречи вновь встал больной вопрос о строительстве нового плава"
тельного бассейна для команды. Стройка сильно затянулась. Три с половиной
года назад губернатор Пётр Сумин принял решение поддержать инициативу
городских властей и начать строительство на паритетных началах. Однако го"
родской бюджет так и не вложил в стройку ни рубля. Все работы финансируют"
ся из областного бюджета. Тем не менее, администрация Златоуста не обес"
печивает решение организационных вопросов: на стройке постоянно меняют"
ся подрядчики. Пётр Сумин назвал инертным подход города к вопросам строи"
тельства и не только бассейна, та же ситуация была при возведении роддома.
При этом администрация Златоуста заявляет о планах по строительству биат"
лонного стадиона, Ледового дворца. «Подход руководства города меня не уст"
раивает! Я ещё подумаю, начинать ли в Златоусте новую стройку», – подчерк"
нул губернатор. Ввиду отсутствия на совещании главы города Дмитрия Мигаш"
кина городскую администрацию представлял заместитель главы по строитель"
ству Александр Храмов. Ему губернатор дал поручение обеспечить сдачу объек"
та «под ключ» в апреле будущего года, а министру Валерию Шопову поручил
жёстко контролировать ход работ. «Плавательный бассейн для «Уралочки» дол"
жен быть комфортным, современным, с новейшей системой очистки воды, при"
годный для проведения тренировок и соревнований международного уровня!»
– конкретизировал задачу глава исполнительной власти области.

Любые дороги дороги
Начальник управления федеральных автомобильных дорог по Челя�

бинской области Александр Луцет доложил, что с 2003 года на выпол�
нение работ на автодорогах федерального значения в Челябинской об�
ласти из федерального бюджета было направлено около двух миллиар�
дов рублей. За это время было отремонтировано 370 километров трас�
сы. Основные работы шли на самой напряжённой трассе – М�5 «Урал»:
проведён капитальный ремонт на участках общей протяжённостью 47
километров, введены в эксплуатацию после ремонта мосты через реки
Маяса, Ардегель, Юрюзань, Симгаза, Трамшак.

Согласно программе по развитию дорожной сети на предстоящие три года,
из федерального бюджета Челябинской области будет направлено свыше че"
тырёх миллиардов рублей. На эти средства планируется отремонтировать 345
километров автодорог
федерального значения.
По"прежнему большое
внимание будет уделено
реконструкции трассы
М"5, а также автомагист"
рали Челябинск – Екате"
ринбург.

Что касается дорог
областного значения, на
их содержание и ремонт
в текущем году было на"
правлено 7,6 миллиарда
рублей – это на 65%
больше, чем в 2006 году,
сообщил министр строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства
Валерий Шопов. За счёт бюджетных средств было отремонтировано 186 ки"
лометров дорог, что на 37 километров больше, чем в прошлом году. Также вве"
дено в эксплуатацию 66 километров нового полотна, семь мостов и путепро"
водов, тогда как в 2006 году было сдано 56 километров дорог и три моста. Один
из главных объектов – объездная дорога вокруг Магнитогрска, которая строи"
лась с 1998 года, – будет сдан в этом месяце. До конца года будет завершён
капитальный ремонт дороги, соединяющей Южноуральск и Магнитогорск, и
сдан первый участок объездной дороги вокруг Челябинска, которую планиру"
ется ввести в эксплуатацию уже на будущий год.

Кроме того, второй год подряд значительные средства из областного бюд"
жета выделяются на ремонт и строительство дорог в городах и районах. В про"
шлом году на эти цели муниципалитеты получили миллиард рублей, в этом
году – в два раза больше.

На содержание, ремонт и строительство областных дорог в будущем году
планируется направить около шести миллиардов рублей. Ещё как минимум
миллиард из областной казны получат муниципальные образования на усло"
виях софинансирования. Причём больше средств получат те города и районы,
которые лучше поработают в этом году.

Впрочем, форум – это не только и
не столько выставка, сколько повод
поговорить о проблемах, которых у
инвалидов меньше не становится.
Взять хотя бы 122�й закон. Те, кому он
по идее должен был облегчить жизнь,
устали жаловаться на его недостатки в
законодательные органы всех краёв и
областей: работать этот закон не даёт,
доступность инфраструктуры и техни�
ческие средства реабилитации не обес�
печивает, процедуру оформления ин�
дивидуальной программы реабилита�
ции затрудняет…

� Поправки в статьи 21 и 24 феде�
рального закона «О социальной защи�
те инвалидов в Российской Федера�
ции» от 24 ноября 1995 года значитель�
но ухудшили положение инвалидов, –
руководитель Челябинского регио�
нального отделения Фонда социально�
го страхования Ядвига Соколова не
может сдержать возмущения. – В час�
тности, система освидетельствования
инвалидов сегодня очевидно направле�
на на то, чтобы один раз столкнувшись
с ней, человек развернулся, ушёл и
больше никуда за положенными ему
льготами не обращался. Униженные,
люди отказываются и от соцпакета –
это единственное, что они могут сде�
лать, чтобы выразить своё отношение
к закону. Нам стыдно смотреть людям
в глаза, но мы всего лишь финансово�
кредитное учреждение и обязаны ис�

Равные возможности для всех
Люди с ограниченными возможностями – вовсе не обуза для
государства, они тоже могут и готовы приносить ему пользу. Правда,
проявить свои возможности и способности в полную силу им не даёт
пресловутый федеральный закон № 122 «О социальной защите
инвалидов». Региональные власти, как могут, стараются помочь
инвалидам на местах. Например, в Челябинской области уже в шестой
раз прошёл форум «Равные возможности», где подопечные интернатов
для инвалидов и центров социального обслуживания населения
показали, что недуг – совсем не повод для безделья.

полнять закон, каким бы он ни был.
Переписать его мы не можем, это пре�
рогатива законодателей.

� Мы вынуждены вновь и вновь
поднимать вопрос о социальной защи�
те инвалидов, так как 122�й закон от�
брасывает их интересы назад, – гово�
рит председатель Заксобрания Влади�
мир Мякуш. – Он закрепил в российс�
ком законодательстве отход от соци�
альной модели инвалидности, которая
определяет инвалидность как совокуп�
ность многих факторов, приводящих к
ограничению жизнедеятельности ин�
валидов. Взамен этого по существу
было предложено при определении
материальных выплат, необходимых
для жизнеобеспечения инвалидов, ис�
пользовать только один фактор – ог�
раничение способности к трудовой де�
ятельности. В современных условиях,
когда в стране так много безработных
даже среди здоровых людей, инвалиды,
как правило, если и работают, то в ос�
новном на низкооплачиваемых рабо�
тах, и соответственно, эти зарплаты
редко когда превышают размер полу�
чаемых ими пенсий. Для большинства
инвалидов трудовая пенсия по инва�
лидности или социальная пенсия явля�
ется, как правило, единственным ис�
точником физического существова�
ния. Мы считаем недопустимым при�
менение только одного фактора (сте�
пени ограничения способности к тру�

довой деятельности) при назначении
инвалидам пенсий и денежных выплат.

Впрочем, и по работающим инвали�
дам вопросов более чем достаточно.
Форум «Равные возможности» доказы�
вает: люди с ограниченными возмож�
ностями умеют и хотят работать. Но
работодатели как будто этого не видят.
А 122�й закон вроде бы и обязывает
квотировать рабочие места для инвали�
дов, однако не слишком�то жёстко.

� Сегодня в Челябинской области
около 220 тысяч инвалидов, работает из
них около 12 процентов, – говорит на�
чальник Главного управления занято�
сти населения Леонид Шушарин. –
Для сравнения, по России эта цифра
равна 10 процентам, в США – 29, Анг�
лии – 40, в Китае – 60 процентам. Важ�
ный для нас показатель – это то, что
среди инвалидов с третьей (самой лёг�
кой) группой в Челябинской области
занято производительным трудом око�
ло 78 процентов.

За десять месяцев текущего года в
областную службу занятости обрати�
лось 3 300 инвалидов, большинство из
них получило статус безработного и, к
сожалению, надолго, потому что это
наименее конкурентоспособная кате�
гория. Удалось временно трудоустроить
319 инвалидов, в общественных рабо�
тах за этот период принял участие все�
го 131 человек, и это естественно, ведь
такой труд связан с физическими на�
грузками, которые многим из инвали�
дов противопоказаны. В счёт квотиру�
емых рабочих мест за десять месяцев
текущего года трудоустроено 258 чело�
век, и это единственный показатель,
который снижается (за январь�октябрь
2006 года – 323).

� В результате изменений в обсуж�
даемом законе для организаций увели�
чена минимальная численность работ�
ников – с 30 до 100 человек – при уста�
новлении квоты для приёма на работу
инвалидов, – говорит Леонид Поли�
карпович. – Соответственно, все орга�
низации, в которых работает более 30,
но менее 100 человек, а это практичес�
ки все предприятия среднего и малого
бизнеса, получили возможность со�
всем не квотировать рабочие места для
инвалидов, хотя до принятия 122�го
закона обязаны были это делать. В ре�
зультате этого сильно сократилось ко�
личество рабочих мест для инвалидов.

Однако и это ещё не все проблемы.
Предприятия, которые попадают под
квотирование рабочих мест для инва�
лидов, могут их и не создавать – из за�
кона исключена норма об уплате ими
обязательных взносов в специализиро�
ванный фонд, если эти предприятия не
квотируют рабочие места для инвали�
дов. Отсутствие денежных санкций,

конечно, не стимулирует инициативу
работодателей по приёму на работу
инвалидов, это понимают и в Законо�
дательном Собрании Челябинской об�
ласти. Вопрос о создании правовых
рычагов неоднократно поднимался на
комитете по социальной политике. По
поручению губернатора Петра Сумина
создана рабочая группа по разработке
соответствующих предложений. Воз�
можно, имеет смысл вернуться к пре�
жней редакции закона и установить
квотирование рабочих мест для инва�
лидов в организациях, имеющих в сво�
ем составе 30 и более человек, а также
восстановить правовую норму о внесе�
нии работодателями ежемесячно в
бюджеты субъектов Российской Феде�
рации обязательную плату за каждого
нетрудоустроенного инвалида в преде�
лах установленной квоты. Но с законо�
дательной инициативой должны вый�
ти депутаты.

� Нас радует то, что на Южном Ура�
ле – одном из немногих регионов –
идёт конструктивное взаимодействие
общественных организаций инвалидов
и органов власти, – говорит председа�
тель регионального отделения Всерос�
сийского общества слепых Татьяна Са�
вицкая. – Но у нас есть и поручения.
Организации работодателей «ПРО�
МАСС» – разработать положение о ре�
гиональных грантах для предприятий
инвалидов; правительству области –
активнее стимулировать на региональ�
ном уровне предприятия, которые ко�
оперируются с предприятиями инва�
лидов, вернуть льготы для предприя�
тий инвалидов; Общественной палате
– исследовать и дать статистические
данные в правительство об отношении
народа к 122�му закону, который поста�
вил людей в невыносимые условия; За�
конодательному Собранию – разрабо�
тать и внести в Госдуму РФ законода�
тельную инициативу, касающуюся из�
менений в варварский закон.

И я сегодня ответственно заявляю:
мы, инвалиды, пойдём в политику. Мы
хотим активнее влиять на нормотвор�
чество, чтобы не было у нас законов,
подобных 122�му.

Ольга БОРОДЁНОК
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ЛЯЛЯ

По горизонтали: 7. Польский астроном, создатель гелиоцентрической си"
стемы мира. 8. Русское национальное блюдо. 11. Шахматная фигура. 12. Ле"
вый приток Ангары. 13. Наука о принципах бытия и сознания. 16. Скульптура.
17. Изящество в движении. 18. Содержимое гильзы. 19. Предприятие общепи"
та. 21. Ядовитый паук. 22. Минерал, строительный материал. 26. Государство в
Европе. 27. Струнный музыкальный инструмент. 31. Зачинатель. 33. Житель
Дели. 34. Лекарственная форма. 35. Украшение в тексте. 36. Место с оборони"
тельными сооружениями.

По вертикали: 1. Музыкальный
темп. 2. Областной центр в РФ. 3.
Выезд на природу. 4. Фрукт. 5. Ура"
ган. 6. Умозаключение от фактов к
гипотезе. 9. Соль галогена. 10. Харак"
теристика движения. 14. Лекарствен"
ное растение. 15. Местность, удалён"
ная от крупных центров. 20. Геомет"
рическая фигура. 23. Предмет, отно"
сительно которого устанавливают
своё местоположение, направление
движения. 24. Крупная нелетающая
птица. 25. Бездна. 28. Комбинация
цифр на почтовом конверте. 29. Осо"
бо опасная инфекция. 30. Устройство
для дистанционного управления. 32.
Трос парашюта.

...и Пласта
ФОК в Пласте начали строить в октябре 2005 года, тогда депутатами

Законодательного Собрания из областного бюджета на финансирование
начала работ было направлено 20 миллионов рублей. В 2006 годом году
губернатор Пётр Сумин предложил увеличить сумму до 26 миллионов.
Ещё два миллиона рублей добавил муниципалитет.

На сегодняшний день спорткомплекс с бассейном готов на 80%. Губерна"
тор направил ещё 5 670 тысяч рублей на завершение строительства в Пласте
физкультурно"оздоровительного комплекса с плавательным бассейном. Стро"
ители планируют сдать объект к Новому году. Две ванны для детей и взрослых
уже готовы. Полностью завершено благоустройство прилегающей территории.
Спорткомплекс будет оснащён не только бассейном, но и сауной, тренажёр"
ным залом. Местные власти планируют организовать специальные бесплатные
группы для школьников, пожилых людей и инвалидов. К потенциальным посе"
тителям плавательного бассейна присоединятся и жители близлежащих сёл и
деревень.

Организаторы соревнований –
Главное управление по физической
культуре, спорту и туризму Челябинс�
кой области, Управление по физичес�
кой культуре, спорту и туризму г. Че�
лябинска, Российский союз боевых
искусств филиал Челябинской облас�
ти, Челябинское региональное отделе�
ние ВПП «Единая Россия».

Программа турнира включала в
себя поединки по ката и кумитэ, в ко�
торых участвовали ребята от 14 до 18
лет. Кроме того, в поединках участво�
вали ветераны спорта – настоящие
мастера боевых искусств. Они�то и
перетянули всё внимание гостей со�
ревнований на себя, где ещё увидишь
мастер�класс неоднократных чемпио�
нов по каратэ. А посмотреть было на
что. Даже Дмитрий Обухов признал�
ся, что так и тянет облачиться в кимо�
но и выйти на татами.

Удачи, уверенности в своих силах
и ярких побед участникам турнира по�
желал председатель Законодательно�
го Собрания Челябинской области,
секретарь политсовета ЧРО ВПП

В редакцию пришло взволнованное
письмо от жителей села Медведевка
Кусинского района.

«Обращаемся к вам по поводу закры�
тия автоматизированной стрелки со
станции Баритная, которая является
жизненно важным объектом в селе Мед�
ведевка общей численностью 1 700 чело�
век, – пишут жители. – Так как дан�
ная стрелка ведёт к предприятию ООО
«Шишимский мрамор и Ко» с общей чис�
ленностью рабочего коллектива 200 че�
ловек. Данное предприятие занимается
добычей и переработкой щебня мрамор�
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ного, имеет две лицензии на данный вид
работ, зарекомендовало себя положи�
тельно, не только имея положительную
кредитную историю, но и по уплате на�
логовых отчислений в бюджеты всех
уровней.

Локомотивом развития предприятия
является железнодорожная стрелка,
которая является основой жизни и ста�
бильности предприятия, так как непос�
редственно отгрузка произведённого то�
вара осуществляется железнодорожны�
ми вагонами.

За последний год предприятие пере�

жило два рейдерских захвата, которые
не давали предприятию работать в пол�
ную силу, но после вмешательства губер�
натора Челябинской области Петра
Ивановича Сумина ситуация стала вып�
равляться – это можно видеть по на�
ращиванию объёмов отгрузки, планиру�
ем выйти на 200 полувагонов в месяц.

Несмотря на рейдерские захваты,
предприятие стабильно подавало элек�
троэнергию: в школу, садик, больницу,
котельную, организовало на базе пред�
приятия пожарную охрану.

Гордостью предприятия является

железнодорожный тупик, который не
раз ставили в пример другим предприя�
тиям.

Решение ЮУЖД демонтировать
железнодорожную стрелку приведёт к
демонтажу наших судеб, мы готовы от�
стаивать свои интересы вплоть до бло�
кирования главного хода дороги».

Подписали письмо: глава Медве�
девского сельского поселения В.Ф.
Носырев, председатель Совета работо�
дателей Кусинского муниципального
района Р.А. Болотов, генеральный ди�
ректор ООО «Шишимский мрамор и
Ко» Ю.О. Волкова и ещё 48 участни�
ков сельского схода.

Редакция «ПН» надеется, что начальC
ник ЮУЖД В.И. Молдавер внимательC
но рассмотрит данную ситуацию, сумеет
найти взаимоприемлемое решение.
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В Челябинске состоялся седьмой Всероссийский турнир по каратэ на
кубок чемпиона СССР, РСФСР, судьи международной категории,
первого мастера спорта СССР на Урале, председателя совета
ветеранов областной федерации каратэ Дмитрия Обухова.

«Единая Россия»Владимир Мякуш.
� Уральская земля богата высоки�

ми спортивным достижениями наших
земляков, и мы по праву гордимся юж�

ноуральскими спортсменами, – под�
черкнул Владимир Викторович. –
Проводимый у нас Всероссийский
турнир по каратэ – замечательная тра�
диция, играющая важную роль в при�
влечении подрастающего поколения к
постоянным занятиям физической
культурой и спортом и дальнейшему
развитию единоборств. С каждым го�
дом растёт количество участников и
сторонников турнира и в этом, я уве�
рен, и сила традиций, и сила преем�
ственности нашего южноуральского
спорта.

Владимира Мякуша поддержал
председатель комитета по делам моло�
дёжи, культуре и спорту Руслан Гатта�
ров, передав организаторам благодар�
ственный адрес от депутатского кор�
пуса Заксобрания и отметив, что тур�
нир является хорошим показателем
традиций, объединяющих людей. Тех,
кто живёт в одной стране и хочет ви�
деть её сильной и великой.

14�летний Ильмир Кашанов серь�
ёзно занимается боевыми искусства�
ми уже три года:

� Мне кажется, боевые виды спорта
воспитывают в человеке характер, а
ещё всегда помогут защитить себя,
если надо будет. За всё время, что за�
нимаюсь каратэ и участвую в соревно�
ваниях, серьёзных травм не было, но
их я не боюсь, ведь боль проходит.
Мечтаю быть чемпионом России и
мира.

Ирина ЯББАРОВА

ФОК для Еманжелинска...
Возведение физкультурно�оздоровительного комплекса в Еманже�

линске началось в ноябре 2005 года. На финансирование строительных
работ из областного бюджета было направлено 5,7 миллиона рублей. Ещё
три миллиона рублей выделил местный бюджет.

В настоящее время выполняется устройство кровли, сети электроснабже"
ния, ведётся установка окон. Губернатор Пётр Сумин направил 7,5 миллиона
рублей на завершение строительства спортивного комплекса. Таким образом,
он обойдётся областному бюджету в 13,2 миллиона рублей.

В спортивном комплексе оборудовано три тренировочных зала: для игры в
волейбол, для большого и настольного тенниса. Открытие запланировано на
декабрь текущего года.

Область высокого давления,
определявшая всю прошлую неде"
лю морозную погоду на террито"
рии Южного Урала, отошла на Во"
сток. Давление вернулось к обыч"
ным значениям – 740"745 мм рт. ст.

На предстоящей неделе погода
ожидается неустойчивой с осадка"
ми не только в виде снега, но и дож"
дя. Что создаст гололёд на доро"
гах. Температура воздуха днём
ожидается от +1 до –4, ночью – от
5 до 10 градусов ниже нуля.

По прогнозам синоптиков, та"
кая неустойчивая и мокрая погода
продлится чуть больше недели, и к
концу месяца Урал вновь атакует
арктический холод.

Ледяной покров, установив"
шийся на большинстве водоёмов
области, пока не везде надёжен.
Гидрологи предостерегают люби"
телей зимней рыбалки от выхода
на лёд.

Автор фестиваля – композитор
Алексей Львович Рыбников – много
лет работает для юной аудитории. Вряд
ли сегодня можно найти человека, не
помнящего песенку Красной Шапоч�
ки, деревянного мальчугана или Чере�
пахи Тортиллы.

Музыка, написанная А.Л. Рыбни�
ковым для детских фильмов, объеди�
няет не одно поколение. Порой на
творчество, как признается компози�
тор, вдохновляют внуки. У Алексея
Рыбникова их трое: старшему – 11 лет,
кстати, именно его рисунок деревян�
ного человечка в виде восклицательно�
го знака стал эмблемой фестиваля.
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13 ноября в челябинском Дворце культуры железнодорожников
чествовали победителей регионального этапа Всероссийского
открытого семейного фестиваля «Наш БуCраCтиCно!». Лауреатами
фестиваля стали три семьи челябинских железнодорожников:
Долматовых, Безответных и Плотниковых. Все они получили
дипломы, горячие аплодисменты и ценные подарки: телевизоры.

Идея провести такой фестиваль ро�
дилась очень просто: ведь на спектак�
ли А. Рыбникова в Москве приходят
семьями. Перед представлением стали
устраивать соревнования, творческие
конкурсы между зрителями – и это
имело такой успех, что появилась идея:
а почему бы не вынести эту радостную
атмосферу за пределы театра. Так, бла�
годаря энтузиазму организаторов и
поддержке Федерального агентства по
культуре и кинематографии родился
семейный фестиваль.

� Награждение – не самоцель, – го�
ворит Рыбников. – Мы стараемся сде�
лать так, чтобы дети со своими роди�

искусства для взрослых и маленьких
челябинцев.

Директор фестиваля Михаил Ефре�
мов отметил большую поддержку со
стороны администраций и мини�
стерств культуры всех без исключения
регионов, в которых побывал фести�
валь в этом году. Совершенно очевид�
но, что в обществе растёт понимание
необходимости укрепления и поддер�
жки семьи, культивирования семейных
традиций. И ещё директор фестиваля
сказал, что не перестаёет удивляться ог�
ромному количеству талантливых лю�
дей, которыми так богата наша земля.

Особенно отрадно то, что благода�
ря подобным всероссийским фестива�
лям, проходящим в нашем регионе,
Челябинская область всё громче заяв�
ляет о себе, как о театральной столице
России.

телями, бабушками, дедушками вмес�
те творили: сочиняли, пели, рисовали.
Привлекая внимание к проблемам се�
мьи и детства, мы преследуем ещё одну
простую и светлую цель: принести на�
стоящий праздник искусства детям и
взрослым в большие и малые города
нашей необъятной Родины.

За победой в творческих конкурсах
фестиваля стоит большой коллектив�
ный труд всех членов семьи. Укрепле�
ние семьи, организация досуга и под�
держка народных талантов – таковы
задачи этого социально значимого
проекта.

Ну, а после торжественной части,
зрители увидели веселый музыкальный
спектакль Театра Алексея Рыбникова
«Буратино», созданный по мотивам хо�
рошо всем известного фильма 1975
года. Получился настоящий праздник


